

Año I.

Mahón sábado 27 de Mayo de 1916.

Núm. 47.

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

28

MAYO

San Justo, Obispo

San Justo era andaluz, y al abrazar el estado eclesiástico adquirió fama universal, como se vió al vacar la silla episcopal de Urgel para la que fué elegido por voto unánime. Asistió a los concilios de Toledo y Lérida, y lleno de virtudes y méritos falleció el 28 de Mayo del año 550.

A las madres

La educación de un niño empieza y termina en el hogar, pasando por la escuela.

Más claro: la madre la inicia; el maestro la persigue, y la madre la redondea.

Con esto queda indicado cuán enorme responsabilidad alcanza a una madre respecto de la educación de sus hijos.

Es en ella algo más que la colaboradora del maestro, el cual, por razón de su ministerio, debe dedicar su atención preferentemente y la mayor parte del tiempo que dedica a la enseñanza del muchacho, más bien a la labor instructiva que a la educativa.

Esta última función corresponde principalmente a la madre, y la que así no lo comprenda o no sepa desempeñar su cometido, es culpable de los desmanes de sus hijos, de todos los disgustos que puede acarrearle la mala crianza que esos han tenido, los que ellos mismos se procuran con su mala conducta, y hasta de los daños que con ella puedan causar a la sociedad.

La mayor parte de los desafueros que se cometen, de los desacatos a la autoridad, de las infracciones a la ley y hasta de los delitos y crímenes que llenan las cárceles de delincuentes, son imputables en su origen a la mala educación que en la niñez han recibido los autores de esas fechorías.

A menudo se lamentan las mujeres, lo mismo las de posición modesta que las de la más alta sociedad, de las groserías y atrevimientos de que son víctimas por parte de algunos jóvenes desenfrenados.

En los teatros y lugares públicos se conducen los mozalbetes de hoy día, aún aquellos que por su posición social y por frecuentar colegios y academias, debieran dar muestras de buena educación, con una falta de urbanidad y de decoro que les hace indignos de alternar con personas cultas y bien nacidas.

Parece como que hacen gala en los cinematógrafos y sitios de recreo de molestar a los espectadores con sus *gansadas*, chistes soeces y *desfachatadas*, imitando gritos de animales y poniendo en evidencia su desapresión y su descoco.

Pues bien: todo esto es culpa de las madres que no han sabido educar a sus hijos, refrenando sus infantiles caprichos e inculcándoles principios de cortesía, de rectitud y altruismo.

Debieran las madres penetrarse de los deberes que les impone la alta misión que les está encomendada; comprender que en sus manos está formar el corazón y modelar el carácter de sus chicos, teniendo siempre pre-

sente que un día, cuando sean mayores, serán buenos o malos ciudadanos, según la educación que en el hogar hayan recibido.

Hay muchas señoras de buen tono que se preocupan más de su guardarropia; más de que sus trajes estén a la última moda; más de las joyas y aderezos con que han de deslumbrar a sus amigas en el teatro o en los salones; más de cumplir con los deberes de cortesía de sus amistades y relaciones sociales, que de la educación y buena crianza de sus hijos.

A esas conviene recordarles, si es que lo saben, aquel incidente de la historia de Roma.

Erase una mujer rica y poderosa de Campania, que un día fué a Roma lujosamente ataviada y visitó a Cornelia, esposa de Graco, haciendo alarde de las joyas y ricas telas que llevaba puestas, y aquella alabó infinito.

Al pedir a Cornelia que le enseñase las suyas, díjole ésta, llamando a sus hijos: «*Estos son mis tesoros, mis joyas y mis aderezos.*»

«¿Os quejáis, esposas de que vuestros maridos no sean como quisiérais?... ¿Os lamentáis, madres, de que vuestros hijos no vayan por el buen camino?»

Pues haced que vuestros pequeños, que serán los hombres de mañana, sean tales como quisiérais que fueran hoy.

Vuestra labor es más trascendental de lo que os parece.

Vosotras sois no tan solo las reinas de vuestro hogar, sois también las obreras de la nación, pues de vuestras manos salen los hombres que más tarde dirigirán sus destinos.

Pensad, por lo tanto, que la educación de vuestros hijos puede contribuir grandemente a la prosperidad, al bienestar y a la grandeza de la patria.

CESAR COVES.

La independencia de las Islas Filipinas

Se reciben noticias de Filipinas confirmatorias de que allí reina gran agitación con motivo del llamado *bill* Jones número 2.

Este *bill* es el primitivo *bill* Jones, con las enmiendas Clarke y Gronna. La primera de estas enmiendas dispone la entrega del Gobierno de Filipinas a los naturales, en el término de dos a cuatro años, a discreción del presidente de los Estados Unidos, sin que provea, ni el *bill* ni las enmiendas, garantía alguna que ponga a cubierto la existencia de Filipinas como Estado independiente; y la enmienda Gronna dispone la absoluta prohibición de la fabricación, venta o importación de toda clase de bebidas alcohólicas o fermentadas, excepción hecha de lo que se entiende por vinos del país.

Esta disposición da un golpe mortal a las grandes fábricas de cerveza y destilerías aquí establecidas, cuyo valor asciende a muchos cientos de miles de pesos.

El primer grito de protesta ha partido desde las islas Bisayas, donde el elemento rico y productor, unido a ciertos personajes investidos de gran valimiento político, han telegrafiado al presidente y a los senadores y diputados opuestos a la concesión de la independencia, para que, valiéndose de su influencia política, consigan que América no arrie su bandera en dichas islas, por lo menos hasta luego de veinte años.

Como la concesión de la independencia depende de la conveniencia de América, la opinión militar es la de considerar la retención de Filipinas como un estorbo para la buena marcha de sus relaciones internacionales y la tranquilidad del Gobierno en la gobernación de sus Estados, la independencia filipina está casi a punto de elevarse por la línea del horizonte, debido a las convenien-

NUEVO CINE CALLE DE ROIG

EX EMPRESA CINE CONSEY

Sábado 27 de Mayo de 1916. — DIA DE MODA

FUNCIONES DE DESPEDIDA DE LA ACTUAL TEMPORADA

Estreno de la lujosísima, grandiosísima, invencible

X U A N I

2 300 metros, 5 partes, «Ambrosio Films», estrenada recientemente en Barcelona y Madrid con grandioso éxito. Por la eminentísima, de fama mundial, RITA JOLIBET, una de las pocas supervivientes del torpedeamiento del «Lusitania».

Por ser las últimas funciones de esta temporada, no hemos mirado en gastos y hemos contratado esta modernísima cinta en la que todas sus escenas están subordinadas en absoluto al más puro arte. El drama pasa en Londres y la India. Es emocionante, lujoso, incomparablemente bien presentado y sus artistas de los más famosos, especialmente RITA JOLIBET.

Reaparición del popular MAX LINDER, en MAX POR LOS AIRES

Domingo 2 sesiones, a las seis, con sorteo de regalos, y a las nueve.

cias políticas y mercantiles de los Estados Unidos, no al altruismo americano y menos por atender las demandas de ese pueblo.

También dicen las noticias recibidas que las dimensiones de los empleados americanos menudean y que retornan a su país al amparo de la promesa del gobierno de la metrópoli de colocar en el servicio federal a todos los que hayan servido en las Islas Filipinas.

Como el éxodo es grande entre los americanos que disfrutaban de pingües sueldos que les permitía pagar buenos alquileres en los distritos mejores de la ciudad, la propiedad urbana ha recibido un golpe sensible que se traduce con baja en las rentas y como escuela en el valor de la propiedad.

Comunican asimismo que la depresión del negocio en general es bastante notoria y que hay baja en todas las industrias y negocios mercantiles, pues aunque las cosechas pasadas han sido buenas y las venderas presentan buen aspecto, el estancamiento de los productos, que no se pueden enviar a los países consumidores por falta de transportes, ha creado un estado anormal, que perjudica enormemente los intereses filipinos.

Todo esto, como es lógico, es la causa del descontento reinante y de los disgustos que dominan en la vida de aquellas islas. En todas partes cunde la alarma y la situación es a cada momento más insostenible.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria de 24 Mayo de 1916

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada con asistencia de los Concejales señores Pons Sitjes, Beltrán, Pons Zabala, Olives, Mércada, Escudero, Panedas, Coll, Botella, Pons Castell, Ponsetí Vinent.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder permiso a don Gerónimo Femenias Corantí para abrir dos ventanas en el frontis del almacén que posee en el Andén de Poniente.

Quedar enterado de las contestaciones dadas por el senador don Bernardo Amer y Diputado a Cortes Dr. Llansó en el asunto de modificación de itinerario de los vapores Correos.

Contribuir con veinticinco pesetas a la suscripción abierta a favor de la Cruz Roja de Alemania.

Publicar el bando sobre baños.

Adquirir cinco pantalones y cuatro guerreras para músicos de la banda municipal, y un traje de verano para sereno.

Obsequiar al Excmo. señor don Francisco de Borbón, Capitán General de Baleares en la actualidad ilustre huésped de Mahón.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:

Instancia de don Jorge T. Ládico y Olivar ofreciéndose a construir por su cuenta aceras en el frente de la casa que habita en el paseo de la Miranda, siempre que el Ayuntamiento le facilite el bordillo necesario.

Instancia de don Lorenzo Ametller Meliá pidiendo permiso para trasladar a la casa número 10 de la calle de Alayor el motor instalado en la número 9 de la misma calle.

Instancia de don Guillermo Triay pidiendo permiso para recorrer la puerta del almacén número 130 del Andén de Levante.

A estudio de la Comisión de Beneficencia cuentas por gastos de abril.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas.

Circular de la Diputación Provincial referente a la creación de un arbitrio sobre todos los productos que se exporten de Baleares gravándolos en la forma siguiente: por cada 100 kilogramos de unidad 0'25 pesetas, para las mercancías de mucho peso y poco valor; 0'37 para las de algún peso y algún valor; 0'50 para las de menos peso y bastante valor; 0'75 para las de poco peso y mucho valor; 1 peseta para las de escasísimo peso y de mucho valor, y para las de difícil clasificación se impondría la cantidad que se asignara según su peso, valor o importancia comercial.

Moción del señor Escudero para estudiar el medio que puede adoptarse al objeto de cambiar veintiocho baldosas del embaldosado hidráulico de la parte inferior de la calle de Hannover por otras de estructura conveniente para evitar resbalones y caídas en días de lluvia.

Moción del señor Pons Sitjes de hacer iguales estudios para el arreglo del piso de la calle de Santa Cecilia, cuyo mal estado ofrece peligro para los transeúntes.

A estudio de la Comisión de Gobernación circular de la Diputación provincial de Baleares para acudir al Gobierno en solicitud de que se sirva conceder a dicha corporación todos los derechos y atribuciones que competen a las Mancomunidades creadas por Real Decreto de 18 de diciembre de 1913.

Y se levantó la sesión.

Sección religiosa

Horario de Misas

- A las 5 en Santa María y San Francisco.
- 5 y media en el Carmen.
- 6 en Santa María.
- 6 y media en las Concepcionistas.
- 7 en Santa María y San Francisco.
- 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabria y en el de la calle de San Fernando.
- 8 en Santa María y ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- 9 en el Carmen y Concepción.
- 9 y media en San Francisco (Misa de la Tro-pa).
- 10 la Mayor en las tres parroquias.
- 11 en San Antonio.
- 12 en Santa María.

Domingo quinto después de Pascua

El evangelio de la Misa es según San Juan, capítulo XVI.
Jesús dice a los Apóstoles; en verdad os digo que cuanto pidieris al Padre, en mi nombre, se os dará. Hasta aquí nada habeis pedido en mi nombre; pedid y recibiréis y vuestro gozo será cumplido. Os he hablado en parábolas, más viene la hora en que os hablaré claramente las cosas de mi Padre. En aquel día pediréis en mi nombre, y dicho está que yo rogaré al Padre por vosotros. El mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis, y habeis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo; otra vez deo al mundo, y voy al Padre.

CONSIDERACIONES

Hemos visto, repetidas veces, como los Apóstoles poníanse tristes al oír de labios de Jesús, que pronto los dejaría, para volver al seno de su Padre, de donde salió; pues, su misión, en el mundo, la había cumplido y terminado.
Como Padre amantísimo, les descubre todos los secretos y les predice cuanto deberán padecer y sufrir en su nombre, por ser discípulos suyos, por seguirle de cerca y cumplir lo que les ha mandado; más, les da seguridad completa de triunfar sobre todos sus enemigos y de vencer todos los obstáculos. Esta arma poderosa y esta virtud divina, les dice, es la oración.

Sí; orad muy mucho, sin intermisión, de continuo y pedid a mi Padre celestial, en mi nombre, cuanto quisieris; esto es: cuanto necesitéis, cuanto os sea necesario, cuanto sea conducente a la propagación de mi Evangelio y a la mejor observancia de mis preceptos.

Mucío van a sentir la ausencia corporal y visible de su Maestro amado, por esto en sus últimas pláticas y sermones, los vemos a todos los Apóstoles tristes, pensativos y cabizbajos; escuchándolo hasta con cierta pena; como si quisieran darle a entender que ellos sin él nada harían, nada podrían, nada conseguirían.

Mas Jesús, conocedor perfecto del interior de sus almas, viendo su extremada indigencia, les manifiesta, que a pesar de marcharse de su compañía y volverse al reino de su gloria, permanecería unido con ellos, con el santo vínculo de la oración. Vosotros sois, les dice, una misma conmigo y Yo con mi Padre, pedid, pues a mi Padre en Mi nombre y se os lo dará.

Qué dicha para los Apóstoles y para todos nosotros, poder dirigirnos con la intercesión de Jesús, a nuestro mismo Dios creador, en demanda de auxilio, favor y protección?

Unamos, pues, nuestras oraciones a las que la Iglesia universal eleva, durante los tres días que preceden a la Ascensión, con carácter de rogativas públicas, pidiendo por las necesidades de toda la cristiandad.

Pedid y recibiréis; llamad y se os abrirá.

ORFILA, Pbro.

San Luis (Lluçarri).

Adoración Diurna y Nocturna a! Santísimo Sacramento

El próximo miércoles, 31 de mayo, termina la exposición diaria en la iglesia del Asilo de Huérfanos de la calle de San Fernando.

Desde el jueves 1.º de Junio el Señor estará de manifiesto en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, de siete a ocho de la tarde.

Jueves 1.º de Junio, fiesta de la Ascensión del Señor.—En San Francisco, estos cuatro Turnos de San Tarsicio celebrarán fiesta solemne para conmemorar el 14.º aniversario de la fundación de la Obra Tarsiciana en Menorca. Misa de comunión a las ocho menos cuarto, que celebrará el Rdo P. Fr. Roberto Redal, con canto de motetes. Vigilia de tres y media a 5 tarde con solemne Tedéum. Trisagio cantado, plática por el expresado Rdo. P. Domingo, *Tantum ergo* y bendición con el Santísimo.

Se invita atentamente a los adoradores y adoradoras por si tienen a bien honrar dichos actos.

Sección Adoradora Nocturna de Mahón

Expedición Eucarística al Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro
Se verificará el domingo día 4 de junio próximo, para asistir a los solemnes cultos del final de aquellas 40 Horas.
Pueden inscribirse los adoradores, adoradoras, tarsicios y tarsiciauas.
La lista y condiciones están de manifiesto en casa de don A. Tutó, Prieto y Caulés, 2.
Se cerrará el viernes día 3 de junio.

Iglesia Ayuda Parroquia de la Concepción

ARCHICOFRADA DE MARIA AUXILIADORA
Centro Local de Mahón
Solemne Triduo en dicha iglesia, con motivo de la fiesta de María Auxiliadora y como digno

término del mes de las flores que le está especialmente consagrado.

Lunes 29, Martes 30 y Miércoles 31 de Mayo 1916.

Habrà diariamente los dos actos siguientes. Misa de comunión a las ocho con canto de motetes.

Por la noche empezando a las siete. Santo Rosario, motete a la Virgen, sermón por el Rdo. P. Fr. Roberto Redal de la Orden de Predicadores, Solemne Salve, exposición de S. D. M. Estación Mayer, oración por la paz *Tantum ergo*, bendición con el Santísimo, Himno a María Auxiliadora.

Dichos cultos se ejecutarán con acompañamiento de orquesta.

Parroquia de Santa María

Domingo 28 Mayo.— Misas rezadas a las cinco, seis siete ocho y doce. A las diez la mayor con homilia por el Rdo. señor Cura Regente. A las dos y media catecismo. A las tres y media Vísperas Completas y Rosario, y luego el piadoso ejercicio del Mes de las flores en obsequio a la Santísima Virgen, que continuará el lunes, martes y miércoles a las cinco y cuarto de la mañana. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, a las tres, catecismo para niñas

En la Concepción; catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 29, martes 30 y miércoles 31.— A las nueve y media procesión cantándose las letanías y celebrándose la Misa de Rogaciones en las iglesias de Religiosas Concepcionistas, San José y San Antonio Abad, respectivamente.

Parroquia de San Francisco

Domingo día 28 de Mayo.— A las cinco y a las siete Misas rezadas. A las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio. A las dos y media enseñanza del Catecismo, a las tres y media Vísperas y después el devoto ejercicio del mes de Mayo.

Lunes 29 — A las ocho Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

GAZETILLA

Círculo Monárquico

La Juventud Monárquica de dicho casino ha organizado para la noche de mañana un lucido baile de sociedad, que al igual que los celebrados anteriormente, promete verse en extremo concurrido.

El Capitán General Excmo. señor don Francisco de Borbón, telegrafió hace unos días al Monarca, saludándole en nombre de la guarnición de Menorca y en contestación a dicho telegrama recibió el siguiente que se publicó en la orden del día, de ayer:

«Capitán General Baleares, Mahón.—Agradezco vivamente saludo que por telégrafo me envía en nombre generales, oficiales y tropa de esa guarnición, de las gracias a todos en mi nombre y signifíquelas la satisfacción con que veo sus esfuerzos para la mejor instrucción del Ejército—Alfonso.»

Ayer tarde a las cinco el Capitán General fué obsequiado con un champagne de honor, por la guarnición de esta plaza.

El acto celebróse en el Teatro Principal, que había sido adornado de una manera sumamente artística, presentando hermoso golpe de vista.

Concurrieron a tan hermosa fiesta 137 comensales, reinando durante el acto mucha alegría y franca cordialidad.

Al descorcharse el champagne, el General Brandeís ofreció en nombre propio y en el de la guarnición de Menorca el acto al Capitán General, quien contestó muy afectado, agradeciendo tal honor y terminó brindando por los reunidos, por España y por el Rey.

Ambos discursos fueron correspondidos con vivas a España y a nuestro augusto Soberano mientras la brillante banda del Regimiento de Menorca ejecutaba el himno nacional.

CINE CONSEY

El mayor de los éxitos

Homenaje al arte patrio

Extraordinario éxito de la grandiosa película

Un Solo Corazón o Los muertos viven

por MARÍA GUERRERO y FERNANDO DÍAZ DE MENDOZA

Por la noche celebróse la función organizada en obsequio al General Borbón poniéndose en escena por distinguidos aficionados, obras tan bellas como «Puebla de las mujeres» y «La fuerza bruta», las cuales obtuvieron inmejorable interpretación.

El teatro estuvo brillantísimo.

Aplazamos para nuestro próximo número la reseña de fiesta tan hermosa, pues el poco espacio de que hoy disponemos nos veda el hacerlo en el presente.

Esta mañana a las nueve ha salido el General Borbón para Mercadal y mañana irá a Ciudadela, en cuyas dos ciudades se le prepara entusiasta recibimiento.

Se nos suplica la inserción del siguiente escrito:

«Sr. Dr del HERALDO DE MENORCA.

Entre los panaderos de esta Ciudad, ha circulado la presente carta:

Los abajo firmados, se consideran en el deber de participar a Vd. que han tomado el acuerdo de subir, el próximo lunes, día 29 del mes actual, los precios de los productos de su fabricación, en la forma siguiente:

Pan Mahónés de 1.ª clase a 0'56 pesetas el kilogramo.

Pan Mahónés de 2.ª clase a 0'54 pesetas el kilogramo.

Panecillos (cocks) a 0'55 pesetas el kilo reventa a 0'60 pesetas.

El pan francés, (llunguet) y demás formas, a 0'55 pesetas el kilo.

En piezas sueltas venderemos a 0'5 y 0'10 pesetas una.

En cuantas ocasiones nos habian hablado de la necesidad de subir los precios del pan, manifestábamnos nuestra decisión de continuar los sacrificios que voluntariamente nos habiamos impuesto de trabajar sin utilidad alguna, por no hacer más gravosa la vida del obrero, hasta conocer las medidas que el Gobierno, prometia tomar para abaratar los precios de los trigos.

Lejos de las mejoras esperadas, nos han sorprendido una mayor fuerte alza, en los precios de harinas, poniendo nuestra industria en circunstancias criticas, y más que criticas, desesperadas.

Los panaderos de Barcelona compran la harina que les facilita el Gobierno a 48 y 49 pesetas los 100 kilos, y venden el pan a 0'50 pesetas el kilo. En Mahón donde no se disfruta de los beneficios que el Gobierno concede a Barcelona, se pagan hoy las harinas a 52, 53, 54 y 55 pesetas según clase, deben subirse los precios del pan, protestando de las causas que motivan la subida.

Caso que Vd. se decida secundar nuestro acuerdo, estimaremos ponga su firma, al pie de la presente.

Nos repetimos de Vd. att.º s. s. q. b. s. m.

Firmados.—Vda. de Ponseti.—Francisco Vidal Anglada.—Juan Gomila.—Vda. Robert.—Antonio Ferrer Mercadal, etc., etc.—(Si-guen más firmas).

CINE CONSEY

Gran acontecimiento
UN SOLO CORAZÓN
por María Guerrero
y Fernando Díaz de Mendoza

Mañana de cinco a seis y media tocará en el paseo de Isabel II la banda del Regimiento de Menorca, bajo el siguiente programa:

- 1.º «La Niña Mimada», pasodoble de la opereta.—Penella.
- 2.º «El Principe Bohemio», gran selección.—R. Millan.
- 3.º ¡Ay! Ramón, couplet (1.ª vez).—Calleja Peñalva.
- 4.º «Los Payassos», prólogo.—Leoncalvallo.
- 5.º «La Castañera», couplet.—Larruga Peñalva.

El jueves a las diez de la mañana a nueve millas E. del cabo Ferrux, o sea en aguas de Alcudia, apareció un submarino, cuyo comandante se puso al habla con el patrón José Valls, del laud «Virgen del Puix» de aquella matrícula, sin lograr entenderse ambos tripulantes.

Por via de Ciudadela y al objeto de pasar la reglamentaria visita a los individuos de la Guardia civil de este puesto, ayer llegó a nuestra ciudad el Teniente Coronel de dicho Instituto, Jefe de la Comandancia de Baleares don Antonio Julià.

Sea bienvenido.

Al amanecer de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

En el «Monte Toro» ha llegado esta mañana de Palma el oficial de Hacienda don Manuel Montis, con 15.000 pesetas para las atenciones de esta isla.

Asimismo han llegado en dicho buque los señores Magistrados que han de ver y fallar las causas del presente cuatrimestre.

Sean bienvenidos.

La brillante banda del Regimiento Infantería Mahón número 63 bajo la experta batuta de su inteligente Músico Mayor don Nadal Torrandell, tocará mañana de cinco y media a seis y media un selecto programa, en la Explanada de Villacarlos.

Nuestro amigo el activo Veterinario Municipal don Cirilo Abadia está girando estos días una visita de inspección a las tiendas dedicadas a la venta de leche.

Es de aplaudir el celo demostrado en pró de la salud pública por tan probo empleado.

Ayer fué vendido a don Francisco Amengual de Barcelona el vaporcito «Gijón» propiedad de la Sociedad Anglo Española y que desde hace años estaba en seco, en el Cos Nou.

Dicho buque hace unos dos años se subastó bajo el tipo de 55.000 pesetas y no hubo postor y ahora ha sido vendido en 83.290.

NUEVO CINE
El próximo sábado
Z U A N I

DE SAN LUIS.— El miércoles, salió con el vapor correo para Palma, Madrid, Alicante y Melilla, nuestro amigo y paisano don Pedro Orfila Cardona, Sobrestante de Obras Públicas y su señora esposa después de haber permanecido algunos días aquí, al lado de su respetable familia.

Muchas son las familias de Mahón, que se han trasladado a nuestro pintoresco pueblo, con objeto de pasar los calurosos meses de verano.

Nuestros campos, poco ha reverdecidos y hermosos, ofrecen un aspecto lastimoso, por faltarles benéfica lluvia, la que con vivas ansias desean nuestros payeses; pues de lo contrario la cosecha, en general, será reducida.

El jueves llegaron al Banco de España más de ocho millones de pesetas en oro, que sumados a la cantidad anterior, hacen ascender el stock a 1.007, representando cerca del 50 por 100 de garantía para la circulación de billetes.

TEATRALES

La Empresa del Teatro de Verano en vista de la inseguridad del tiempo y cediendo a

indicaciones de la prensa ha acordado, por de pronto, dar las funciones de hoy y del domingo en el Teatro Principal.

Hoy sábado sesión a las nueve y cuarto estrenándose la película de gran actualidad, «El Ejército Francés recupera Albania» y los episodios 3.º y 4.º de «La Moneda Rota», actuando en ella los aplaudidos artistas señores Gil Rey.

Domingo tres sesiones a las seis, ocho y media y 10 y media; en todas ellas se proyectará «La Moneda Rota» episodios 3.º y 4.º y tomarán parte los eminentes artistas señores Gil Rey.

Extraordinario éxito, como cabía esperar, alcanzó la renombrada película «Un solo Corazón», estrenada anoche en el «Cine Consey» ante numerosa concurrencia.

No fueron aventurados nuestros cálculos de que dicha película sería bien recibida, y lo prueba los muchos encargos que hay para las noches de hoy y mañana, en que será de nuevo proyectada.

Esta noche habrá una sola sesión a las nueve y mañana tres, a las seis, ocho y tres cuartos y diez y media, proyectándose en todas ellas la película de extraordinario éxito «Un solo Corazón» o «Los muertos viven».

Dijimos que todo Mahón pasaría por el Consey para ver tan extraordinario film, y hoy nos afirmamos en ello.

En el Nuevo Cine tendrá lugar en la noche de hoy una grandiosa sesión en la cual será estrenada la colosal película de 2.300 metros y dividida en 5 partes, que lleva por título «Zuani», interpretada por la célebre actriz americana Rita Jolibet, una de las pocas supervivientes del «Lusitania».

Para fin de fiesta se exhibirá la chistosísima película «Max Linder por los Aires».

Mañana se celebrarán 2 sesiones, a las seis, con sorteo de regalos, y a las ocho y media.

Terminada la última se celebrará un lucido baile.

Sociedad Iberia

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores el concurso anunciado para la provisión de la plaza de conserje de esta Sociedad por renuncia del que la desempeñaba se convoca por segunda y última vez a los que aspiren ocuparla hasta el día 5 del próximo Junio en que aspira dicho plazo.

Las condiciones estarán expuestas en Secretaría todos los días de 13 a 20.

Mahón 25 Mayo de 1916.— El Secretario, Francisco Morera.

Auto-correos de Menorca

Para dar mayor facilidad a este público, esta Empresa ha acordado establecer a más de los viajes que prestan ordinariamente, un doble servicio todos los domingos, a partir del 4 de junio, saliendo de Ciudadela un automóvil a las siete de la mañana y a las tres de la tarde, y de Mahón uno a la hora de haber llegado el vapor directo de Barcelona, y otro a las tres de la tarde.

Academia Mariana de S. Estanislao CINEMATÓGRAFO

Mañana domingo, día 23, la película de interesante argumento, muy bien presentada

El Escarabajo Negro

dividida en 3 partes, y la
Revista Pathé

y otras de actualidad.
Sesiones a las seis, ocho y cuarto y diez y cuarto.

Para vender o alquilar

Lo está una tienda de comestibles situada en la calle de Cifuentes número 25.
Para informes en la misma.

Para vender

Por ausencia de su dueño se vende tienda de comestibles en calle céntrica.
Para informes en esta imprenta.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 27.

Nacionales

¿Salvatella se hará monárquico?

Todos los periódicos republicanos continúan comentando la entrevista del monarca con el ex-jefe de la conjunción republicana señor Salvatella, atacándole alguno de ellos, asegurándose que no ha de pasar mucho tiempo, tal vez dentro de la presente legislatura, sin que el señor Salvatella sea de nuevo diputado, pero monárquico.

En algunos círculos políticos se daba por descontado el que el señor Salvatella abandona el campo republicano para ingresar en la monarquía.

En el Senado

En el Senado reinó ayer gran animación desde mucho antes de darse principio a las tareas del día.

Abierta la sesión que preside el marqués de Alhucemas, el señor Maestre solicita unos documentos relacionados con nuestra acción en África, agregando, que el Gobierno sigue allí una política equivocada, que no es ni mucho menos la señalada por distinguidos africanistas.

Termina el Dr. Maestre felicitando al Ejército por el feliz resultado de las operaciones últimamente realizadas en África.

El conde de Romanones que ocupa un asiento en el banco azul agradece la felicitación del Dr. Maestre al Ejército y elogia la importancia que tiene para España la ocupación del Fondack.

Pásase a la discusión del Mensaje de la Corona concediéndose de nuevo la palabra al doctor Maestre, quien empieza lamentándose de que el gobierno no exteriorice como es su deber, el plan de reformas dando solución a importantes problemas nacionales y termina atacando la labor del señor Urzáiz en el ministerio de Hacienda.

El conde de Romanones se encarga de contestarle y explica la salida del ministerio del señor Urzáiz, en la forma que ya el público conoce.

El señor Matezans consume otro turno en la discusión, diciendo que precisa construir sociedades encargadas de dar impulso a la industria y comercio nacionales.

El señor Allende Salazar manifiesta que espera del actual ministro de Hacienda señor Alba subsane el error de sus anteriores en el pleito de los obreros siderúrgicos y metalúrgicos.

Levántase la sesión.

En el Congreso

En la sesión celebrada ayer en el Congreso siguieron aprobándose los dictámenes de varias actas.

El señor Villanueva al final de la sesión aseguró que el lunes podría constituirse el Congreso.

Vapor español hundido

Comunican de París que en el Mediterráneo ha sido hundido el vapor español «Herrera».

Faltan más detalles.

Homenaje a Benavente

En el Teatro de Lara celebróse ayer una función de homenaje al insigne autor de «La Ciudad Alegre y Confiada» don Jacinto Benavente, gloria de la literatura Patria.

En dicha función dióse lectura a un mensaje que las mujeres madrileñas envían a la madre del glorioso autor.

Asimismo se dió lectura a una proposición en la que se pide sea declarado hijo predilecto de Madrid, acordándose además regalarle por suscripción popular, una pluma de oro.

Al salir el autor a la calle, fué ovacionadísimo, acompañándole triunfalmente hasta su domicilio.

Los nacionalistas bilbaínos

Dicen de Bilbao que en la sesión celebrada ayer por aquel Ayuntamiento, fué rechazada una moción de los concejales nacionalistas, en que solicitaban que se pidiera a las Cortes declarasen la oficialidad del idioma vasco.

Extranjeras

El avance austriaco en Italia

Los corresponsales del frente italiano afirman que los austriacos han penetrado ya ocho kilómetros en territorio italiano, ocupando cincuenta kilómetros cuadrados en el principado de Venecia.

El Comandante en jefe de las tropas austriacas, mariscal Archiduque Federico, en la orden del ejército hace referencia al aniversario de la declaración de guerra italiana, que coronó la traición preparada larga y detenidamente contra Austria Hungría. Hace recordar que al principio de la guerra los italianos eran ocho veces más numerosos que los defensores, prometiéndose al pueblo italiano que la victoria era fácil y segura.

El mariscal agrega: «Hasta hace poco solo nuestra valiente flota y bravos aviadores podían sembrar el terror y confusión en el suelo italiano. Un año entero tuvimos que esperar, hasta que sonó la hora del ataque y de la revancha. Ya nuestro primer asalto abrió imponente brecha en el frente enemigo.» La orden citada termina diciendo: «Soldados: librad a la Patria de los invasores y cread a la monarquía las fronteras que necesita para la seguridad futura».

La prensa austro-húngara subraya la diferencia entre las esperanzas italianas del pasado año y de la actual realidad, añadiendo que el sueño del paseo militar a Viena se ha desvanecido y que Italia sufrió derrotas y perdió más de medio millón de soldados.

El parte italiano

Dicen de Roma que en Counjna han sido rechazados a costa de grandes pérdidas, violentos ataques de los austriacos, lo propio que en Adijio, Vasalla, Cogni, Zugna y el paso de Bule.

En el Valle de Sugana confiesan los italianos que se vieron precisados a evacuar las tres avanzadas entre Posina y Artico, pues el enemigo concentraba todo su fuego contra dicho sitio.

En cambio agrega, que las tropas italianas lograron desalojar al enemigo de las pendientes que ocupaba.

Los aviones austriacos dice que bombardearon Calarona y que los italianos llevaron a cabo un importante raid, bombardeando las posiciones enemigas en el valle de Assa.

Escándalo en la Cámara francesa

En la sesión celebrada ayer en la Cámara francesa, el socialista Refiu pronunció un violento discurso afirmando

que Francia hacía el caldo gordo a otras naciones a costa de su sacrificio, y que la mayoría de los políticos franceses, en vez de trabajar para restablecer la paz y la tranquilidad en la nación, trabajaban para alejarla.

Estas palabras produjeron enorme escándalo, siendo amonestado el orador por la presidencia.

La Cámara aclamó al Presidente.

Gallieni gravísimo

Las últimas noticias acerca del estado del ministro de la guerra francés general Gallieni son gravísimas, desconfiándose en su salvación.

La escuadra alemana en acción

«La Tribuna» de Ginebra dice que estos últimos días han podido observarse preparativos alemanes por mar y tierra que se cree son contra Rusia.

En el canal de Kiel han visto como maniobraban algunas escuadras alemanas, las que se hallan preparadas para salir con rumbo al Báltico.

Han salido gran número de vapores alemanes con municiones de guerra, para Libau.

Han sido cerrados los puertos de Dauzins y Koenisberg para la navegación privada, dedicándose solamente al embarque de tropas y cañones.

El parte alemán

Un despacho oficial de Berlín señala violentos ataques en la cota número 304, agregando que las tropas alemanas rechazaron con éxito un ataque a la derecha del Mosa, logrando además ensanchar sus posiciones al oeste de Conterach.

Añade el despacho que dichas tropas cruzaron el barranco de Tiamont, habiendo además logrado importantes progresos al sur de Duamont, en donde fueron hechos prisioneros 600 soldados franceses cogiéndoles además doce ametralladoras y enorme material de guerra.

Las bajas sufridas por los franceses en estas acciones, fueron considerables; al final de la lucha los franceses huyeron dejando en poder de los alemanes las posiciones conquistadas en anteriores días.

Éxitos austriacos

Un despacho de Viena anuncia que ayer lograron hacer desalojar a los italianos de cuantas posiciones ocupaban al oeste de Baccaroba lo propio que en los bosques de Monte Gimeno, ocupando al final de la jornada el pueblo de Betale en el valle de Penisa.

Los aviones austriacos bombardearon los pueblos de Ferischie, Thievo y Vosenzá.

Los yanquis contra los americanos

De Nueva York dan cuenta de que el Presidente de Méjico general Carranza ha conminado a los yanquis si no abandonan aquel territorio en breve plazo.

PRENSA ASOCIADA.

SUBASTA

El día 28 del corriente mes a las once horas de su mañana se venderá en licitación privada una Estancia conocida por «Binirroga» sita en el término municipal de esta Ciudad.

El acto tendrá lugar en el despacho del Procurador don Gabriel Orfila calle del Bastión núm. 25 en donde se hallan de manifiesto los títulos de la propiedad y las condiciones.

Se dispone de varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Hay varias fincas para vender.

Carmen Ossorio Gortadora

Especialidad en trajes para niños.

San Roque, 12.

Imp de F. Truyol.—Infanta, 17.

TEATRO DE VERANO

Inauguración de la temporada con el estreno de la grandiosa película

El Saltimbanqui Millonario

5 partes

«Aquila Films Torino»

Grandiosos éxitos de los aplaudidísimos artistas

JUAN GIL REY

Barítono

GLORIA GIL REY

Reína del Couplet

cuyo contrato ha prorrogado la Empresa a repetidas instancias de este respetable público.

Sábado 27 de Mayo de 1916, exitazo inmenso de

LA MONEDA ROTA

(Episodios 3 y 4).

MUY PRONTO ¡GRANDIOSO ACONTECIMIENTO!

Los colosos del arte de Varietés

LOS HARTURS

NUEVO CINE

CALLE DE ROIG

EX EMPRESA CINE CONSEY

Sábado 27 de Mayo de 1916

DESPEDIDA DE LA TEMPORADA CON

Z • U • A • N • I

2.200 metros

5 partes

«Ambrosio Films»

Extraordinaria

por RITA TOLIBET.

MAX LINDER POR LOS AIRES

La graciosísima cinta